



Beschlussvorlage

Amt: Schulverwaltungs-, Kultur- und Sportamt
Vorl.Nr.: V/2013/3000
Datum: 31.01.2013

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Schule, Sport und Städtepartnerschaften	27.02.2013	öffentlich
Rat	11.03.2013	öffentlich

Tagesordnung

Teilnahme am Wettbewerb "Pilotprojekte Schulen planen und bauen"

Beschlussvorschlag

Der Ausschuss für Schule, Sport und Städtepartnerschaften empfiehlt dem Rat der Stadt Hennef, mit den beabsichtigten Schul(um)baumaßnahmen zur Errichtung der Gesamtschule Hennef-West an dem Wettbewerb der Montag Stiftungen „Pilotprojekte – Schulen planen und bauen“ teilzunehmen und sich bei der Durchführung der Phase Null an den Empfehlungen des Handbuchs „Schulen planen und bauen“ zu orientieren.

Begründung

Wie in der Sitzung des Ausschusses für Schule, Sport und Städtepartnerschaften am 14.11.2012 bereits mitgeteilt, beabsichtigt die Stadt Hennef an dem Wettbewerb „Pilotprojekte Schulen planen und bauen“ teilzunehmen.

Der Anlass für diesen Wettbewerb ist das Erscheinen des von den Montag Stiftungen herausgegebenen Handbuchs „Schulen planen und bauen - Grundlagen und Prozesse“. Das Buch gibt die Erfahrungen der Stiftung und ihrer Autoren zur erfolgreichen Gestaltung der so genannten „Phase Null“ weiter. Die „Phase Null“ bezeichnet eine qualifizierte Projektentwicklung zur Planung und Realisierung von Schulneu- und Umbauten. Sie steht für den inhaltlichen Vorlauf, der benötigt wird, um eine Schule präzise entlang der Bedarfe der Nutzer/innen planen zu können und gleichzeitig eine optimale Abstimmung mit städtebaulichen, organisatorischen und finanziellen Rahmenbedingungen zu erreichen.

Aus allen Teilnehmereinsendungen werden fünf Preisträger prämiert, die eine intensive Begleitung durch die Phase Null ihres Projektes erhalten. Ziel ist die Entwicklung eines integrierten Schul- und Raumprogramms als belastbare Grundlage für die jeweilige

Baumaßnahme. Dabei kann jeder der fünf Preisträger mit geldwerten Leistungen im Gegenwert von bis zu 100.000 Euro in Abhängigkeit von den erforderlichen Planungsleistungen gefördert werden.

Voraussetzung für eine Wettbewerbsteilnahme war zunächst die Teilnahme an einer Informationsveranstaltung der Montag Stiftungen. Diese hat am 30.11.2012 stattgefunden, an der neben Vertretern der Stadtverwaltung auch der planende Architekt sowie Herr Scholemann als Vertreter der Schulen teilgenommen haben. Dabei wurden die Wettbewerbsanforderungen konkretisiert und Fragen der potenziellen Wettbewerbsteilnehmer beantwortet. Dabei stellte sich heraus, dass das beabsichtigte Schulbauvorhaben - Umgestaltung der Schulgebäude zur Errichtung einer weiteren Gesamtschule in Hennef - grundsätzlich wettbewerbsfähig ist. Daher wurde zwischenzeitlich eine Planungsgruppe eingerichtet - bestehend aus Vertretern der Verwaltung, Architekt, Projektsteuerung und eines Schulvertreters. Die notwendigen Unterlagen wurden erstellt und fristgerecht am 04.02.2013 eingereicht. Für eine erfolgreiche Teilnahme ist jedoch noch ein entsprechender Ratsbeschluss erforderlich. Dieser kann bis spätestens 12.04.2013 nachgereicht werden.

Hennef (Sieg), den 12.02.2013
In Vertretung

Stefan Hanraths